
O Ministério Público de Santa Catarina (MPSC) 
manteve a condenação de um ex-prefeito de Brusque, 
Ciro Roza, por ato de improbidade administrativa. Ele 
foi responsabilizado pelo uso de verbas públicas para 
financiar matérias de conteúdo pessoal e elogioso em 
revista local, o que viola os princípios constitucionais 
da administração pública, especialmente o da 
impessoalidade. Segundo a ação civil pública ajuizada 
pelo MPSC, em 2005, foram firmadas três contratações 
com uma revista, por intermédio de uma empresa 
de comunicação, para a veiculação de publicidade 
institucional. Contudo, as publicações se limitaram 
a exaltar a imagem pessoal do então Prefeito e, em 

menor medida, do Vice-Prefeito, sem qualquer cunho 
informativo ou educativo à população, conforme exige a 
constituição.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

Santa Catarina não ficou de fora da taxação que Donald 
Trump pretende impor aos produtos brasileiros. Ou seja, 

caso as tarifas de 50% para os nossos produtos entre 
mesmo em vigor a partir do dia 1º de agosto, a economia 
catarinense também sofrerá sérias consequências.

O Estado tem - pelo menos até agora - uma relação 
sólida com os Estados Unidos, que é um dos principais 
destinos dos nossos produtos, principalmente carnes 
de aves e suínos. Só em 2024, Santa Catarina exportou 
quase R$ 12 bilhões para lá, um número significativo que 
pode cair consideravelmente, por isso a preocupação de 
empresários, indústrias e produtores, fora o impacto que 
isso pode causar para o consumidor final, que pode ver 
o dólar subir vertiginosamente e impactar no preço dos 
produtos básicos do dia a dia.

Mas ainda há esperança para que isto não aconteça e a 
saída está na diplomacia. 

A Federação das Indústrias de Santa Catarina (Fiesc) se 
manifestou sobre o tema e afirmou que a decisão precisa 
ser avaliada sob três aspectos: sob o ponto de vista 
econômico, não há justificativa para a aplicação desta taxa, 

já que os Estados Unidos registram superávit há décadas 
na balança comercial com o Brasil; o segundo aspecto 
diz respeito às políticas domésticas, o Brasil é um país 
soberano e suas decisões, certas ou erradas, devem ser 
respeitadas; por fim, ao invés de adotar postura neutra em 
relação à diplomacia internacional, o Brasil repetidamente 
assume posições de desalinhamento com os Estados 
Unidos.

Semelhante ao que aconteceu com outros países, Donald 
Trump eleva as taxas para que comecem as negociações e 
ele tenha poder de barganha. No caso do Brasil, a questão 
de Trump sai da esfera econômica e entra na esfera 
política (ou não). Na carta que justifica essa taxa absurda, 
ele argumenta que o motivo para tal é o processo contra 
o ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) e contra empresas 
americanas de redes sociais. Também por causa de um 
suposto déficit comercial com o Brasil, mas que não 
acontece.

Ao que tudo indica, essa polarização está ameaçando 
gravemente a economia brasileira e, agora, cabe ao 
presidente Lula (PT) reverter a situação.

Situação de SC fica preocupante com taxação de Trump
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Disputa
A disputa da vaga do Quinto Constitucional continua 

movimentando a justiça catarinense. Sabine Müller, com 
escritório em São José, é a única mulher na disputa da 
cadeira que substituirá o desembargador Sebastião César 
Evangelista no Tribunal de Justiça de SC. Ele se aposentou 
no início do ano. 

Sabine transita com facilidade no meio jurídico e político 
catarinense e se destaca entre as valorosas mulheres 
que atuam na área jurídica.  Nas cidades da Grande 
Florianópolis e Sul, está ministrando palestras sobre 
a relação dos advogados com os tribunais e sobre a 
precificação dos honorários.

Cadê as câmeras?
Deputados cobraram, esta semana, o cumprimento de 

uma lei aprovada pela Assembleia em 2023 que trata da 
instalação de câmeras de videomonitoramento nas escolas 
estaduais de Santa Catarina. Com base em respostas a 
dois pedidos de informação enviados ao Poder Executivo 
pelo deputado Mário Motta (PSD), o deputado Napoleão 
Bernardes (PSD) afirmou que as escolas estão, desde 
outubro de 2023, sem vigilância eletrônica. E cadê o 
resultado dos trabalhos do Conseg Escolar? O grupo vem 
há anos realizando ações para garantir segurança nas 
escolas estaduais e, ao que tudo indica, o básico, que são as 
câmeras de segurança, foram esquecidas. É isso mesmo?

Pesca da Tainha
A Comissão de Constituição e Justiça adiou a votação do Projeto de Decreto Legislativo (PDL) que propõe a 

suspensão de trecho de uma portaria conjunta dos Ministérios da Pesca e Aquicultura (MPA) e do Meio Ambiente e 
Mudança do Clima (MMA). A norma do Executivo estabelece regras para a pesca da tainha em Santa Catarina, inclusive 
com limites e cotas de captura da espécie. A expectativa é que o PDL seja apreciado na próxima semana. Segundo 
o autor da proposta, senador Esperidião Amin, o adiamento se deu por conta da discussão sobre o projeto do novo 
Código Eleitoral.

Caminhoneiros
O deputado federal Valdir Cobalchini (MDB) e o empresário Luciano Hang publicaram um vídeo nas redes sociais em apoio 

aos caminhoneiros. Eles criticam a legislação atual, que exige 11 horas ininterruptas de descanso, mesmo quando o motorista 
realiza pausas fracionadas ao longo do dia. Para resolver a situação, Cobalchini apresentou um PL que propõe reduzir 
o tempo mínimo de descanso para 8 horas diárias, com acompanhamento eletrônico por aplicativo com geolocalização, 
em substituição ao tacógrafo. O deputado afirma que a medida busca garantir ao caminhoneiro o direito de descansar de 
verdade, sem ficar preso ao excesso de burocracias.


